



**ATHENA**  
EUROPEAN UNIVERSITY

## Stratégie Relations Internationales

Avec 15 % d'étudiants de nationalité étrangère, un personnel enseignant, administratif et de recherche fière de sa diversité, de nombreux partenariats internationaux dans les domaines de la formation et de la recherche, et en tant que membre fondateur de l'Université européenne ATHENA, l'Université d'Orléans affirme résolument son ouverture au monde.

Consciente que les grands défis sociétaux, environnementaux et scientifiques, bien que perceptibles à l'échelle locale, ne peuvent être relevés qu'à travers une coopération transnationale, l'université s'engage à promouvoir la coopération scientifique à l'échelle internationale et à préparer ses étudiants à dépasser les frontières, à penser globalement et à proposer des solutions innovantes dans un dialogue interculturel.

Forte de cette ambition, l'Université d'Orléans entend poursuivre et intensifier l'internationalisation de ses formations, de sa recherche et de ses services.

Afin de donner à ses étudiants toutes les chances de réussir dans un monde interconnecté, elle se fixe pour objectif qu'à l'horizon 2035, au moins 50 % de ses diplômés aient bénéficié d'une expérience internationale, que ce soit à travers un stage, un semestre ou une année d'études à l'étranger.

Parmi les leviers identifiés pour atteindre cet objectif, l'Université d'Orléans s'engage à proposer des opportunités de mobilité de qualité, au sein de formations pertinentes dispensées par ses établissements partenaires, y compris ceux du réseau ATHENA. Encadrés par des accords de coopération soigneusement sélectionnés, ces échanges s'appuient aussi sur des programmes de double diplôme conçus avec une exigence partagée de qualité, de réciprocité et de plus-value éducative pour les étudiants.

L'université veille à structurer et sécuriser chaque semestre ou année d'échange afin qu'il constitue une véritable opportunité d'approfondissement disciplinaire, d'enrichissement intellectuel, linguistique et culturel. Des mobilités courtes (écoles d'été ou d'hiver par exemple) sont également encouragées.

Par ailleurs, l'Université d'Orléans entend renforcer l'internationalisation de ses formations en promouvant activement le multilinguisme, en particulier par le développement de l'enseignement en anglais, illustré par l'attribution du label ATHENA à plusieurs parcours de formation.

Enfin, de nouvelles formes d'internationalisation sont encouragées, telles que les enseignements COIL (*Collaborative Online International Learning*) et les programmes intensifs hybrides de type BIP (*Blended Intensive Programmes*), dont l'université organise jusqu'à cinq sessions annuelles sur ses campus.

Les services des relations internationales sont pleinement engagés dans une dynamique d'amélioration continue de l'accompagnement des étudiants en mobilité, en assurant une information claire, un soutien personnalisé et une simplification des démarches administratives.

La Direction des relations internationales apporte également son appui à la stratégie de recherche de l'université, notamment à travers le développement progressif d'une cartographie des partenariats internationaux de nos laboratoires. Cet outil permettra d'identifier les axes de coopération les plus dynamiques et de favoriser l'émergence de synergies structurantes.

L'accueil de chercheurs internationaux constitue une autre priorité. Il se concrétise à travers le programme de chercheurs invités porté par l'université, en collaboration avec Le STUDIUM Loire Valley Institute for Advanced Studies, ou encore par le biais du programme PAUSE, qui permet d'offrir un accueil scientifique à des chercheurs en exil. Labellisée « HR Excellence in Research » depuis 2020, l'Université d'Orléans mobilise également son centre Euraxess pour accompagner les chercheurs internationaux dans leurs démarches administratives, leur intégration professionnelle et leur installation sur le territoire.

L'Université d'Orléans entend également tirer pleinement parti des opportunités offertes par le programme Erasmus+ pour encourager la mobilité des doctorants. Les services des relations internationales accompagnent par ailleurs le développement de projets Erasmus+ intégrant formation et recherche, tels que les Masters communs Erasmus Mundus, les programmes de Mobilité internationale de crédits Erasmus+, ainsi que d'autres dispositifs à forte dimension internationale.

Université résolument accueillante et ouverte, l'Université d'Orléans propose depuis 2023 un parcours professionnel d'internationalisation dédié à son personnel administratif et technique. Dans le cadre de ses activités au sein du réseau ATHENA, elle encourage activement le développement des compétences linguistiques et interculturelles, notamment à travers des stages d'anglais en immersion en Irlande, des staff weeks thématiques et des opportunités de « job shadowing » (stages d'observation) au sein de ses universités partenaires.

Université européenne ancrée dans la Région Centre-Val de Loire, tout en entretenant des coopérations historiques sur tous les continents, l'Université d'Orléans poursuit activement le renforcement de ses partenariats internationaux. Elle continue d'approfondir les synergies au sein de son alliance européenne ATHENA, en cohérence avec sa stratégie d'intégration dans l'espace européen de l'enseignement supérieur et de la recherche.

Membre de l'Institut des Amériques, l'Université d'Orléans entend également intensifier ses échanges avec des établissements partenaires en Amérique latine, en s'appuyant sur la dynamique portée par sa Chaire d'études culturelles dominicaines, unique en France, et son laboratoire international associé avec l'Université de São Paulo (Brésil).

Enfin, l'Université d'Orléans réaffirme sa volonté de devenir un acteur engagé au sein de la coopération universitaire francophone, en contribuant activement à la circulation des savoirs, des compétences et des talents dans l'espace francophone.

Anne Delouis

Vice-Présidente des Relations Internationales